

| | |
|------------------------|---|
| autor1 | Alexander Clavijo (Arqueólogo director) |
| autor2 | René Alejandro pulido; Gustavo Adolfo Cabal, Sonia blanco Lourdes González |
| autor3 | |
| título | Reconocimiento arqueológico sistemático en ocho municipios vallecaucanos afectados por el terremoto del 25 de enero de 1999 |
| año | Diciembre 2001 |
| lugar de investigación | Bolivar, Sevilla, Caicedonia., Ulloa, Alcalá, Obando, Argelia, La Victoria |
| tipo documento | Gris |
| Identificación | |
| patrocinador | INCIVA, ICANH, FOREC, |
| editorial | |
| ciudad | Cali |
| índice | <ol style="list-style-type: none"> 1. introducción 2. alcances del reconocimiento sistemático en el norte del valle del cauca 3. antecedentes 4. datos etnohistóricos 5. trabajo de campo <ol style="list-style-type: none"> 5.1. paisaje en el norte del valle del cauca 5.2. Reconocimiento sistemático en Bolivar 5.3. Reconocimiento sistemático en Sevilla 5.4. Reconocimiento sistemático en Caicedonia. 5.5. Reconocimiento sistemático en Ulloa 5.6. Reconocimiento sistemático en Alcalá 5.7. Reconocimiento sistemático en Obando 5.8. Reconocimiento sistemático en Argelia 5.9. Reconocimiento sistemático en La Victoria 6. Clasificación cerámica <ol style="list-style-type: none"> 6.1. Características de los tipos cerámicos en Bolivar 6.2. Características de los tipos cerámicos en Sevilla 6.3. Características de los tipos cerámicos en Caicedonia. 6.4. Características de los tipos cerámicos en Ulloa 6.5. Características de los tipos cerámicos en Alcalá 6.6. Características de los tipos cerámicos en Obando 6.7. Características de los tipos cerámicos en Argelia 6.8. Características de los tipos cerámicos en La Victoria 7. correlaciones de la arqueología norvallecaucana 8. la divulgación del estudio en los ocho municipios norvallecaucanos 9. bibliografía 10. anexos |
| resumen | |
| comentario | <p>El caso de la premura en la ejecución de las obras civiles que siguieron a la emergencia del terremoto del eje cafetero en 1999, no tuvo en cuenta siempre el componente arqueológico de salvamento previo; por tanto, el proyecto del que este texto es su informe final, pretendió realizar un trabajo de reconocimiento arqueológico atenuante de las circunstancias particulares. A pesar de que muchas obras como vías, hospitales, soluciones de vivienda se dieron inicio antes de una prospección sistemática, el trabajo se adelantó como prospección y con un componente de divulgación del trabajo de salvamento del patrimonio arqueológico en los 8 municipios.</p> <p>Es de destacar el trabajo de las correlaciones de la arqueología norvallecaucana y las hipótesis sobre los horizontes del "quimbaya tardío" o "tradición sonsoide"</p> <p>Se reflexiona cómo en este proceso se abordaron las relaciones con las prácticas guaquería, que son una institución en la región y el impacto del trabajo de la participación comunitaria en la defensa del patrimonio arqueológico.</p> <p>Hay publicación: "Arqueología preventiva en el eje cafetero. Reconocimiento y rescate</p> |

| | |
|--------------|---|
| | arqueológico en los municipios jurisdicción del Fondo para la Reconstrucción del Eje Cafetero, FOREC” González Fernández Victos y Barragán Carlos Andrés (editores). ICANH. Bogotá. 2001. |
| descriptores | Arqueología; arqueología vallecaucana; patrimonio arqueológico; arqueología en las ciudades; salvamento del patrimonio arqueológico; quimbaya tardío; tradición sonsoide |
| | |